学校だより





南砺市立城端小学校 令和5年9月25日

# どうなる この秋

#### ◆記憶にないくらいの酷暑

この夏は、ちょっと記憶にないくらいの酷暑。あまりの暑さに、予定していた夏休み中の プール開放が行えたのは、わずか1日のみ。日中、校区内をパトロールしていても、子供の 姿を目にすることは、ほぼありませんでした。8月末に実施した6年生の能登での宿泊学習。 気温や暑さ指数(WBGT)によっては、屋外での活動を屋内に切り替えることも覚悟して いました。しかし、この2日間は運よく、全ての活動を予定どおり行うことができました。 6年生のことを思い、胸を撫で下ろしてこの夏休みを終えました。

#### ◆この秋が、ちょっと心配

この原稿を書いている9月上旬も蒸し暑い日が続いています。スマホのアプリで比較でき る30年前と今日の最高気温。今日も30年前の+5℃となっています。これだけ気温が高い と、今年の冬は暖かく過ごしやすい…なんてことは恐らくなく、寒い冬はいつものように訪 れるのでしょう。そうすると、スポーツや読書等にじっくりと取り組んで、充実した時間を 過ごすことができるさわやかな秋が、必然的に短くなるということです。食欲をそそる秋の 食べ物も、例年どおりには実らないかもしれません。どうなるのでしょう、この秋は…。

## ◆気温の高い時期が長くなることを想定した教育活動

この3年間は感染症対策に工夫を重ねてきました。やっと少し落ち着いたかなと思った今 年。今後はこの夏の経験から、気温の高い時期が長くなることを想定して、教育活動の内容 や方法の工夫、実施時期の変更を考えていかなければならないと思っています。日差しが強 い時期の登下校時の服装、紫外線防止対策。体育科の学習内容や休業中のプール開放。運動 会や宿泊学習等の学校行事。多岐にわたりそう。よいアイディアやご意見があれば、ぜひ、 お聞かせください。城端っ子のために。 (犀川)

## <10月の主な行事予定>

2日(月)

5日(木) 就学時健康診断

さわやかデー・学校集金 10目(火) ベルマークの目

クラブ活動

11目(水) 校内学習発表会

15目(目) 集団登校

学習発表会・お弁当展 振替休業日 16日(月)

避難訓練 (地震対応) 20日(金)

23日(月) 委員会

30日(月) クラブ活動

(3年生クラブ見学)

# <11月の主な行事予定>

1目(水) 集団登校

委員会 6日(月)

さわやかデー・学校集金 10日(金)

ベルマークの目

クラブ 13日(月)

15目(水) 集団登校

学習参観・講演会 17日(金)

委員会 20日(月)

富山県 PTA 会員大会 25日(土)

(民謡クラブ出演)

27日(月) 高学年弁当の日

クラブ活動



## ぽかぽかコラム~3年生の取組から~

新型コロナウイルス感染症も随分と落ち着き、学校生活も以前の活動や姿を取り戻しつつあります。 3年生は、学習ではグループやペアでの活動を取り入れたり、教室の机の向きを工夫したりしています。グループ学習では、自分の考えを伝え合ったり、グループの意見をまとめたりする中で、教え合ったり、見合ったりする姿も見られます。

また、給食時には、2学期からグループで食べるようにしてみました。新型コロナ感染症拡大中には、しゃべらずに前を向いて静かに給食を食べる状況が続いていました。久しぶりのグループでの給食は、子供たちの中にも笑顔がたくさん見られ、楽しく食べることができています。食べる量も少し増えたような気がします。

子供たちの笑顔を見ていると、このままコロナもおさまってほしいなと思うところです。

3学年主任 石黒 久尚



# 教育活動から

8月28・29日 6年生 宿泊学習 能登





#### 外国語科の学習から ~オーストラリアとの交流~



本校では昨年度より、オーストラリアの小学校との交流を行っています。6月には6年生が『1人1つ質問をしよう』というテーマでオンライン交流を行いました。子供たちは、「どんな動物がいますか。」「人気のあるスポーツは何ですか。」等と英語で質問

しました。また、オ ーストラリアの子 供たちからは日本

語で質問を受けました。

子供たちは、「オーストラリアにコアラがいると知ってびっくりした。」「思ったより日本語が上手だった。」「次は、先生のサポートがなくても話せるようにしたい。」等と感想に書いていました。

2学期は5年生の交流を考えています。



外国語担当 石崎 敦子